



Apparition mariale dans une tarte au riz

— Philippe Marczewski

Je vais être clair sur mes intentions : je voulais acheter de la tarte à Tancremont. J'étais venu pour cela : en manger une part sur place et en emporter une demi-roue à la maison.

Tout le monde le sait par ici, les tartes de Tancremont sont particulièrement bonnes. La plupart des gens ne savent pas que Tancremont est un village. Pour eux, c'est seulement l'endroit où l'on fait des tartes extraordinaires. Quand on dit « Je vais à Tancremont », inutile d'être plus précis : on sait qu'il est question de tartes. Soudain, la jalousie ou la réjouissance se lisent sur les visages. Tout un imaginaire hédoniste se déploie dans l'instant, comme lorsque l'on se voit gagner à la loterie. C'est dire si elles sont bonnes, ces tartes.

Quel mystère, d'ailleurs ! Depuis le temps que l'excellence des tartes de Tancremont est établie — des décennies ! — elles devraient avoir été copiées dans toute la région et au-delà. On devrait trouver de fausses tartes de Tancremont jusque dans les

« Pour des raisons que je ne m'explique pas, mes visites des lieux d'apparition mariale ont toujours quelque chose à voir avec le sucre. Il y a quelques années, lors de vacances en famille, j'ai fait une halte à Lourdes. Les enfants voulaient une crème glacée. J'ai pris une dame blanche, pour le principe »

supérettes des stations d'autoroute. Peut-être même à l'étranger ! Et pourtant, non. Les tartes de Tancremont ont échappé à l'appétit vorace du capitalisme.

Les tartes de Tancremont, c'est à Tancremont — point barre. D'aucuns diraient que c'est miraculeux.

« Miracle », voilà bien un terme que je n'utilisais pas, autrefois. Une vie de rationalisme vous interdit le recours à certains mots. Mais avec le temps, je m'adoucis. Il faut dire que la région semble propice aux manifestations surnaturelles : à quelques kilomètres à peine, dans le village de Banneux, la Vierge Marie est apparue.

Comme je réfléchissais au miracle des tartes de Tancremont, j'ai eu envie de m'arrêter à Banneux pour jeter un œil sur le sanctuaire. J'ai ressenti un appel, si vous voulez.